



MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO PIAUÍ – EDITAL 09/2013

Realização:



EXAME DE PROFICIÊNCIA DE LEITURA EM LÍNGUA ESTRANGEIRA

DATA: 19/10/2013

HORÁRIO: das 8 às 11 horas

CADERNO DE PROVA

Idioma:

FRANCÊS

Área de Pesquisa:

(2) CIÊNCIAS EXATAS E DA TERRA, ENGENHARIAS

LEIA ATENTAMENTE AS INSTRUÇÕES

- Esta prova é constituída de um texto técnico-científico em língua estrangeira, seguido de 5 (cinco) questões abertas relativas ao texto apresentado.
- É permitido o uso de dicionário impresso, sendo vedados troca ou empréstimo durante a realização do Exame.
- As respostas deverão ser redigidas em português e transcritas para a **Folha de Respostas**, utilizando caneta esferográfica, **tinta preta** ou **azul, escrita grossa**.
- A Folha de Respostas** será o único documento válido para correção, não devendo, portanto, conter rasuras.
- Será eliminado o candidato que se identificar em outro espaço além daquele reservado na capa da **Folha de Respostas** e/ou redigir as respostas com lápis grafite (ou lapiseira).
- Nenhum candidato poderá entregar o Caderno de Prova e a Folha de Respostas antes de transcorridos 60 minutos do início do Exame.
- Em nenhuma hipótese haverá substituição da **Folha de Respostas**.
- Ao encerrar a prova, o candidato entregará, obrigatoriamente, ao fiscal da sala, o Caderno de Prova e a Folha de Respostas devidamente assinada no espaço reservado para esse fim.

Haïti - Environnement : La pollution de l'environnement haïtien, très préoccupante

La pollution de l'environnement haïtien exige une réponse immédiate, la mauvaise gestion des immondices, le déversement des déchets à travers les rues et dans les rivières sont un danger pour la santé de la population.

Un décret-loi portant sur la gestion et la protection de l'environnement a été adopté en conseil des Ministres le 12 octobre 2005. Les responsabilités des citoyens, des collectivités territoriales, des entreprises et des institutions gouvernementales dont le ministère de l'Environnement sont fixées dans ce décret qui permet d'introduire dans la législation haïtienne les principes consacrés dans les accords internationaux, en particulier le principe pollueur-payeur dans la gestion de l'environnement. Selon ce décret-loi, les pollueurs pourraient répondre devant la justice, voire être emprisonnés pour les dommages causés à l'environnement. Pourtant aujourd'hui, ce décret n'est toujours pas mis en application. Chaque année la pollution de l'environnement cause des milliers de victimes.

La Plateforme des Organisations Haïtiennes des Droits Humains (POHDH) croit que la situation environnementale dégradante du pays appelle à une prise de conscience de tous les acteurs agissant dans ce domaine plus précisément l'engagement de l'Etat dans la mise en œuvre d'une stratégie qui viserait selon Antonal Mortimé, Secrétaire exécutif de la POHDH, les points suivants :

Encadrer les paysans agissant sur les bassins versants;

Freiner le phénomène de l'exode rural;

Appliquer et faire appliquer la loi contre tout agent pollueur de l'environnement;

Mettre en œuvre des programmes de formation dans les écoles, les universités, dans les stations de radio afin de sensibiliser le public en particulier les jeunes et les enfants sur la gestion et la protection de l'environnement;

Développer d'autres sources d'énergies alternatives pour la cuisine.

Antonal Mortimé, croit que le niveau de dégradation de l'environnement du pays aujourd'hui est très préoccupant et menace la survie de la population. Cela exige la responsabilité de l'État et la conscience citoyenne, « on doit profiter de la reconstruction d'Haïti pour redonner une nouvelle image à l'environnement physique du pays » Il est également question pour les autorités étatiques de prendre des mesures afin de protéger l'environnement et aussi de sensibiliser les gens sur la nécessité de s'engager dans la lutte visant à empêcher la pollution.

HL/ HaïtiLibre

Fonte: <http://www.haitilibre.com/article-3928-haiti-environnement-la-pollution-de-l-environnement-haitien-tres-preoccupante.html>

EM HIPÓTESE ALGUMA, SERÁ CONSIDERADA A RESPOSTA NESTE CADERNO.

Depois de ler o texto, responda as questões a seguir em português.

QUESTÃO 01 - De acordo com o primeiro parágrafo do texto, que medidas imediatas as autoridades haitianas deveriam implementar para minimizar a poluição do meio ambiente, consequentemente evitando danos à população do Haiti?

QUESTÃO 02 - Que penas prevê o decreto-lei de 12 de outubro de 2005, aos poluidores do meio ambiente, naquele país?

QUESTÃO 03 - Como a Plataforma das Organizações Haitianas dos Direitos Humanos (POHDH) analisa a situação do meio ambiente no Haiti?

QUESTÃO 04 - Segundo Antonal Mortimé, secretário executivo da POHDH, que pontos devem ser observados como estratégia para fazer frente ao problema da poluição no país?

QUESTÃO 05 - Ainda segundo Antonal Mortimé, qual é o papel do Estado e da Sociedade para dar uma nova imagem ao meio ambiente físico do país?
